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La otra es la roja, reivindicar el número de dosis que los 
valencianos nos merecemos por población y tipología de 
la misma. Un 5 % menos nos dan, y usted lo sabe. Si usted 
reivindica, nosotros estaremos con usted, y yo el primero .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyor Llopis .

Seguidament, contestarà l’honorable consellera, sobre este 
tema tan important de les vacunes .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Gracias, president .

Señor Llopis, yo no sabía que usted se presentaba a las elec-
ciones por Madrid. Me acabo de enterar por esta referencia 
continua al señor Sánchez, que no sé qué tiene que ver aquí. 
No lo sé, lo desconozco. (Veus) No sé qué tiene que ver esa 
referencia al señor Sánchez y esas comparativas que usted 
hace .

Mire, mezclar… (Veus)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, per favor. Senyories.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Mezclar el agua, mezclar todas las cuestiones, en este totum 
revolutum para hablar de vacunas es, sencillamente, no tener 
argumentos para la pregunta que usted me acaba de formu-
lar . Sencillamente, señor Llopis .

Mire, yo le voy a dar mis datos, bien, pero usted tiene que 
interpretarlos . Mire, la Comunitat Valenciana somos de las 
pocas comunidades que todas las dosis que llegan a la comu-
nitat se ponen la misma semana . En estos momentos, somos 
la comunidad que tiene un 93,9 % de las vacunas que recibe 
ya administradas . (Aplaudiments) Ya administradas.

¿Y eso a qué se debe? Mire, yo puedo entender que a uste-
des los buenos titulares les molesten. Yo puedo entender 
que le moleste que se haya puesto un dispositivo tan impor-
tante como se ha puesto en la Comunidad Valenciana, como 
también se ha puesto en otras comunidades, y a usted no le 
he oído ninguna crítica.

¿Y sabe cuál es la ventaja de poner esos centros de vacuna-
ción? Una, ganamos en eficiencia, en rapidez, en logística. 
Eso es muy importante, ahora que nos piden que vacune-
mos más, más y más. Pues lo que hacemos es, si en dos días 
podemos poner las vacunas de una semana, las ponemos 

en dos días. Porque lo que queremos es que los ciudada-
nos y ciudadanas estén protegidos cuanto antes, y eso no es 
reprochable, señor Llopis .

Pero es que, además, usted olvida que, aparte de esos 
puntos de vacunación, en los que no está en absoluto olvi-
dada la provincia de Alicante, que tiene también sus puntos 
de vacunación… No solamente en Alicante, usted, donde 
vive, que además lo que hace es hacer una crítica porque 
está en Terra Mítica, cuando al centro de la ciudad es impo-
sible llegar y aparcar con el coche para ser atendido, señor 
Llopis. Que los espacios que se nos han ofrecido están 
dentro de los núcleos urbanos, donde en la ciudad, los que 
viven mucho más lejos de esos centros o de esas ciudades, 
no pueden llegar correctamente para poder ser atendidos .

Pero es que usted olvida, además, que aparte de esos espa-
cios, donde lo que hacemos es agilizar la vacunación, tene-
mos también 48 zonas básicas de salud que están adminis-
trando vacunas, señor Llopis. 48 zonas, que no quiere decir 
48 centros de salud . Quiere decir 48 zonas básicas .

Y en cada zona básica hay centros de salud y consultorios 
donde se lleva a cabo también la vacunación, para acer-
car la vacuna a las zonas más alejadas de la costa, las que 
están más al interior, las que tienen menos población, 
las que necesitan, además, que sigamos atendiendo sus 
necesidades .

Por tanto, señor Llopis… Mire, yo ya lo he dicho. La 
Comunidad Valenciana tiene 161 puntos previstos de vacu-
nación. 161 puntos, en todas las comarcas, aquí no hay dife-
rencias. En ninguna provincia hay diferencia, ni en ningún 
territorio. Aquí las únicas diferencias son las que ustedes 
generan verbalmente cada vez que tienen un discurso de 
enfrentamiento y de frentismo, como el que usted utiliza.

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Pregunta que formula l’il·lustre diputat Juan Carlos Caballero 
al conseller d’Economia Sostenible, Sectors Productius, 
Comerç i Treball. Senyor Caballero, té vosté la paraula.

El senyor Caballero Montañés:

Muchas gracias, presidente .

Señor Climent, su gobierno ha arruinado la economía bajo 
el pretexto de contener la pandemia, y la realidad es que 
ha acabado arruinando una y luego la otra, en vez de hacer 
ambas compatibles.

Nadie dijo que fuera fácil, simplemente se necesitaba un 
gobierno serio, responsable y con la voluntad de salvar 
al mismo tiempo vidas y empleos. No sé, que constru-
yera hospitales en vez de carpas voladoras, que protegiese 
a su población con test, con vacunación masiva, y no con 



Número 66  ¦  22-04-2021 Pàg. 3535

«ximoanuncios» masivos, que tomase las medidas adecuadas 
y proporcionadas para no tener que prohibir la economía.

Pero la realidad es que no tenemos un gobierno serio, tene-
mos una banda incompetente que prefirió tirar por el lado 
más fácil, que es clausurar y arruinar a los sectores produc-
tivos, enviando a la gente a los ERTE y al paro, prome-
tiendo limosnas que no cubren ni siquiera el 2 % de todas 
las pérdidas .

Por eso le pregunto, señor conseller, ¿cómo valora sus políti-
cas de empleo?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Li contestarà el conseller, que, si vol usar el micro de… Si 
vol…

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Sí?

El senyor president de les Corts Valencianes:

Quan vosté vullga, conseller .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

S’escolta? Molt bé.

Moltes gràcies, senyor president .

Senyor Caballero. Govern seriós i rigorós enfront dels fakes, 
les mentides continuades de vostés. I, enfront de les menti-
des, dades. Això és el que marca realment les polítiques que 
desenvolupem des del govern actual .

Mire, en juny de 2015 hi havia al nostre territori 1 .648 .368 
persones afiliades a la seguretat social. En març de 2021, 
malgrat la pandèmia, hi ha 1.892.879 persones afiliades, és a 
dir, 244.511 més, un 14,8 % d’increment.

I si parlem del grau d’execució de les polítiques d’ocupació, 
en 2014, l’últim any de vostés, executaren un 73,4 % del 
pressupost de Labora, amb 201 milions d’euros de compro-
misos de despesa. En 2020, hem executat el 91,6 %, 18 
punts més, amb 399 milions d’euros de compromisos de 
despesa, el doble que vostés. Eixa és la diferència entre la 
seua gestió i la nostra gestió.

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies .

Senyor Juan Carlos Caballero, acabarà de formular la 
pregunta des del faristol.

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Caballero Montañés:

Gracias, president .

Señor conseller, si usted pisara más calle y menos moqueta, 
se daría cuenta de la realidad de la miseria que dejan sus 
políticas. No vendría con esos aires de triunfalismo, vendría, 
quizás, con más humildad.

Le invito a que cuando acabe esta sesión, se dé una vuelta 
por las calles de Valencia. O, mejor, váyase a ver a su compa-
ñero Ribó, pase por la plaza de la Virgen, la plaza de la Reina, 
la calle San Vicente, hasta llegar a la plaza del Ayuntamiento, 
y podrá comprobar la desolación que dejan sus políticas.

Esta mañana yo he hecho ese mismo recorrido . En menos de 
un kilómetro, he encontrado no menos de cuarenta estable-
cimientos cerrados, con el cartel de «se alquila», «se vende» 
o «se traspasa».

¿A cuántos de esos negocios cerrados les ha servido de algo 
sus ayudas limosna, señor Climent? A ninguno. ¿A cuán-
tos de ellos ha dejado atrás el señor Ximo Puig? A todos. 
¿Cuántos de ellos estarían hoy trabajando y abiertos si, 
en lugar de tener su negocio en Valencia, lo tuviesen en 
Madrid? Pues probablemente, señoría, la mayoría de ellos.

Esa es la realidad que dejan sus políticas: ruina, miseria y 
paro . Sus limosnas no pueden evitar el cierre de empresas 
ni la destrucción de empleo de miles de valencianos, y ¿sabe 
por qué? Porque el daño ya estaba hecho. Impuestos, tasas, 
cierres, culpas, restricciones, criminalización de los secto-
res esenciales para la economía valenciana… Así un mes tras 
otro, hasta que el enfermo ya no pudo más. Y ahora vienen 
aquí a sacar pecho de tres, cuatro órdenes de ayudas que 
servirán igual para cubrir los costes de disolución por uste-
des destruidas .

Señor Climent, es que la izquierda viene aquí y se le llena la 
boca de decir que es quien defiende a las clases trabajado-
ras, pero la realidad es que, cuando tienen la oportunidad de 
demostrarlo, hacen exactamente todo lo contrario .

Pregunten, si no, a los trabajadores del sector del ocio, 
que llevan tiempo acampados enfrente del Palau de la 
Generalitat. Trece meses, trece meses sin actividad, sin 
ingresos y sin una ayuda que pueda cubrir el boquete de 
tanta desolación .

Pregunten, señor Climent, a los trabajadores del sector del 
juego, 84 días clausurados, sin poder trabajar . Ha tenido 
que ser el Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad 
Valenciana los que les permitan recuperar su empleo.
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Pregunten a los trabajadores del comercio, qué sienten al 
ver a la ministra de trabajo en pie aplaudiendo al jefe de la 
banda de los manteros, que le han premiado como candi-
dato en Madrid por Podemos, y no condenando esas activi-
dades irregulares y competencia desleal que arruina y hunde 
el comercio honrado de nuestros barrios .

Pregunte, señor Climent, a los trabajadores de la hostele-
ría, a los que han clausurado, criminalizado y arruinado. Y 
aún tienen que soportar una batalla judicial contra ustedes 
para poder trabajar y contra Ribó para que no les quiten las 
terrazas .

Pregunten a los trabajadores de los supermercados, que 
habían sido trabajadores esenciales durante la primera ola, 
cuando nadie podía salir a la calle, pero han dejado de serlo 
para ustedes ahora mismo, cuando les han marginado en los 
protocolos de vacunación .

Pregunte, señor conseller, a los trabajadores del calzado, 
que se ven ahora amenazados por ese aumento de los aran-
celes de Estados Unidos . ¿Qué va a hacer Ximo Puig ahora 
que no está el malvado Trump para poder echarle la culpa? 
¿Ahora con Biden qué? Callamos, tragamos y abandonamos 
al sector, ¿no, señor conseller?

Pregúnteles también a los trabajadores que se han quedado 
sin empleo. ¿Qué les parece que por su sectarismo ideo-
lógico, y por favorecer también a Cataluña, se pongan 
enfrente y se opongan a construir la ampliación del puerto 
de Valencia, que generaría más de cuarenta y cuatro mil 
empleos en Valencia? (Veus)

Señorías, señorías, todos ellos  (Veus)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, per favor.

El senyor Caballero Montañés:

…Todos ellos, trabajadores y desempleados, cuando uste-
des les pregunten, les dirán lo mismo: la izquierda no me 
defiende, la izquierda no me representa y la izquierda no 
mejora las condiciones de vida. La izquierda simplemente 
arruina .

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Contestarà l’honorable conseller d’economia i sectors 
productius.

Quan vosté vullga, conseller .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, senyor president .

Senyor diputat, què difícil és el poder contestar-li a la 
pregunta que vosté fa. Pregunta per les polítiques actives 
d’ocupació i després resulta que fa un totum revolutum, fins i 
tot parlant de competències que no són ni del mateix govern 
ni inclús de la conselleria que jo tinc l’honor de representar i 
de gestionar.

Però li vull dir alguna coseta. Si faig alguna cosa és xafar 
molt el carrer, i no volar, i no volar. M’agrada tindre els peus 
en terra, moltíssim. Intente ser un conseller de proximitat, i 
això intente fer-ho tots i cadascun dels dies, cosa que vostés 
sembla ser que quan arriben a un càrrec ja estan en la seua 
nebulosa .

Que vosté siga capaç de fer un plantejament ací en què 
salvar vides no siga la prioritat no ho podré entendre mai en 
la vida, mai en la vida. El primer salvar vides i ajudar a que 
l’economia es desenvolupe, i això és el que està fent este 
Consell, i està fent-ho des del primer moment.

Gestió i rigor, des del diàleg continu. I això vostés ho saben 
i els molesta. Els molesta que en els sectors productius esti-
guem contínuament dialogant per vore com es desenvo-
lupen o com desenvolupem conjuntament polítiques que 
atenguen a l’interés general .

Això per a contestar-li a tot el vosté ha intentat ací fer en 
un totum revolutum, però intentaré també contestar-li a allò 
que vosté pregunta, si tinc temps li ho contestaré, perquè ho 
tenia preparat d’eixa manera .

Mire, creació d’ocupació al nostre territori durant els últims 
cinc anys: constant. Increment d’afiliats anual, una mitjana 
de 62.000 persones. Aquest increment és de veres que s’ha 
vist alterat per la situació que estem vivint, i vostés en són 
conscients. Ara bé, en abril d’enguany, quan el tanquem, 
estarem en els mateixos números d’abril de l’any passat . Per 
tant, també el Consell té alguna cosa a vore amb això.

Tots els objectius d’ocupació, de polítiques actives 
d’ocupació que el Labora s’ha marcat, i els donaré en dades, 
estant complint-se escrupolosament i rigorosament . Mire, 
nombre de llocs de treball incentivats en centres especials 
d’ocupació . En 2014, vostés 5 .274 . En 2020, 7 .680 llocs de 
treball, un 46 % més.

Tècnics especialistes d’orientació laboral, on vosté feia 
bandera a principi de l’anterior legislatura . En 2014, 
112 i tots de caràcter temporal . Ara 319, el triple, i 120 
estructurals .

Nombre de joves inscrits en el sistema de garantia juve-
nil . En 2014, 1 .742 . A data actual, 164 .500 persones, el 95 
%, multiplicat per 95 el nombre de joves. Ens ha permés 
donar ajudes que hagen participat en accions a més de 
quaranta mil joves i 27.262 han rebut ajudes de foment per 
a l’ocupació, tot això en el programa Avalem joves.

Anem a vore, si parlem dels incentius que vostés han donat 
del 2011 al 2014, 469 milions. Nosaltres, del 2016 al 2019, 
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942, el doble . I, si parlem del pla d’execució 2017-2019, en 
tot un percentatge major als objectius que s’havien marcat. 
En aquest 2020 hem concedit ajudes i subvencions per 
import de 316 milions d’euros .

I així podria seguir, senyor Caballero, per a que veja la 
diferència de la seua gestió, com van gestionar una crisi 
vostés, i com l’hem gestionada nosaltres, en l’àmbit de la 
salut i de l’economia .

Per tant –i acabe, senyor president–, valoració posi-
tiva i objectiva de la nostra gestió en polítiques actives 
d’ocupació, a la vista de les dades 

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Vostés retallades i poca execució . Execució més del doble 
que vostés.

I anem a seguir donant oportunitats a tots i a totes els valen-
cians i les valencianes, des de qualsevol àmbit del Consell.

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller .

Senyories, avancem cap al final d’este punt i de la sessió 
de ple. Ara, la pregunta que formula l’il·lustre diputat Felipe 
Carrasco al conseller d’economia sostenible .

El senyor Carrasco Torres:

Gràcies, president .

Conseller, bon dia .

La situación económica de la Comunidad Valenciana se 
agrava, después de sus seis años de «climentelismo» y sin 
medición alguna de la inversión en la I+D .

Usted sabe que muchos de los sectores de la econo-
mía valenciana están cogidos con alfileres. El automóvil, el 
calzado, el comercio, el turismo  No voy a entrar en datos 
ahora, pero le anticipo que lo haré en mi segunda inter-
vención si usted dibuja una intervención feliz o falaz de la 
economía valenciana, o si usted cae en la tentación de coger 
un dato por la parte y llevarlo al todo .

Por ello, mi grupo parlamentario tiene interés en cono-
cer cuál es el escenario económico postpandemia que 

contempla el Consell para la Comunitat Valenciana y cuáles 
son las expectativas de actuación sobre el nuevo marco 
productivo de nuestra comunitat .

Y le pediría, por favor, que hable de personas, porque mi 
compañero Juan Carlos Caballero le ha hablado de personas 
y usted le ha contestado solo con números .

Muchas gracias, president . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria

Contestarà l’honorable conseller .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Senyor diputat, a l’altra diré noms i cognoms  (Veus) 
S’escolta?

A l’altra diré noms i cognoms, i aixina vosté sabrà totes i 
cadascuna de les persones 

El senyor Carrasco Torres:

No es burle de les persones, conseller.

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Simplement comentar-li que la nostra actuació està sent la 
d’aprofundir l’estratègia engegada en 2015 i donar-li, com 
estem fent, solidesa.

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller .

El senyor Carrasco Torres:

Gràcies, president .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Acabarà de concretar la pregunta el senyor Carrasco…


